

# AL COMPOSTELANO

Público por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XVII

Oficinas: Huérfanas, 24

Santiago, viernes 27 de junio de 1941

Teléfono número 1327

N. 6.303

## AVANCE SISTEMÁTICO, CON ARREGLO AL PLAN PRECONCEBIDO

Durante nuestra guerra de liberación contra el bolchevismo invasor de España, cada vez que los partes rojos anunciaban grandes victorias de sus armas, a los que el parte nacional oponía solamente esta concisa literatura: «Las operaciones en el frente tal se desarrollan sistemáticamente, con arreglo al plan establecido»; era frecuente observar en los rojos de nuestra zona, cierta alegría facial reveladora de la creencia de que aquella sobria literatura del parte nacional, ocultaba la adversidad en las operaciones.

Al terminarse las batallas, con los aplastantes triunfos de nuestras armas, una y otra vez, no por eso les servían de precedente las anteriores para ateleccionamiento, y la estúpida alegría de la inconsciencia brotaba en sus rostros, con la reiteración de los fantásticos triunfos de los partes rojos.

Este fenómeno de los bolcheviques de por aquí, sigue repitiéndose en el transcurso de la guerra actual, y es frecuente que cuando los partes de Londres anuncian grandes triunfos de las fuerzas democráticas, aunque sean gloriosas retiradas como las de Andalsnes, Dunquerque, Salónica o Creta, se iluminan al igual que durante nuestra guerra, a pesar de que el epílogo de todas las batallas, es un cross-country de las fuerzas democráticas.

El descanso aparente de los Ejércitos del Reich, después de la campaña de los Balcanes, y las ventajitas que con tanta dificultad logra el Ejército anglo-indio-degaullista-australiano en Siria, hizo presumir a nuestros rojos, que el agotamiento está próximo a invadir al Reich. Sus rostros adquieren la consabida alegría, que rebosa desde que llegó la noticia del ataque a Rusia.

Uno de los muchos que aun andan por ahí, se me acercó radiante y me soltó a boca de jarro, cuando todavía no tenía conocimiento del comienzo de las hostilidades: ¿Y qué dice usted ahora? ¿Cree usted también que Hitler va a aplastar a Rusia? Hube de contestarle, no por sorpresido, ya que, la invasión de Rusia era evidente desde cuarenta y ocho horas antes, sino para hacerle soltar lo que llevaba dentro, que no estaba enterado de lo que ocurría; a lo que él me repuso airado: «¿Pues no pasa casi nada! Entérese bien. Hitler ha buscado la tumba del fascismo atacando a Rusia. La paliza de los alemanes va a ser histórica». Mi única respuesta fue recordarle que él también me había dicho al comenzar la ofensiva en Francia, que la línea Maginot sería la tumba del Ejército germano.

Poco explícita esta respuesta, quiero ampliarla hoy, no sólo para el interlocutor objeto de estas cuartillas, sino para todos los que como él creen en el mito de que los ciento setenta millones de hijos del padrecito Stalin, viven en la Arcadia satisfechísimos del régimen bolchevique; y que los Ejércitos que desfilan en la plaza Roja, son los que van a sumistrar al Ejército alemán la paliza histórica.

Ho aquí la ampliación que le doy a aquella respuesta mía. Comunicados oficiales del Alto Mando de las fuerzas del Reich: «En el frente del Este las fuerzas alemanas prosiguen su avance sistemático con arreglo al plan preconcebido».

Recuerde mi interlocutor los partes de Polonia, Noruega, Francia, Cirenaica, Balcanes y Creta. Recuerde asimismo los epílogos de todas estas batallas... y deduzca consecuencias.

EL M. BRANDÓN.

raciones y la actividad defensiva del Ejército del aire rojo.

Los comunicados de las fuerzas armadas alemanas desde el 22 de junio, dejan ver claramente que la lucha ha proseguido también en todos los demás frentes de la guerra. La acción continua de destrucción de las instalaciones de todas las clases de Inglaterra y de los buques de comercio ingleses, se ha proseguido en las mismas proporciones y con tal eficacia que en los tres primeros días de combate en el Este, han sido hundidas 97 300 toneladas de barcos ingleses. En estas cifras no están comprendidas las echadas a pique por el crucero pasado alemán «Admiral Scheer», que operaba en el Atlántico y que ha hundido 152 000 toneladas.

Merecen destacarse en estos días los ataques continuos de la Aviación inglesa contra las costas de la Mancha, apoyados por grandes formaciones de aviones de caza; pero estos ataques tampoco han dado resultado. La aviación británica ha perdido en el período entre el 18 y el 25 de junio, 136 aviones, lo que indica, primero, que la acción ofensiva inglesa contra las costas de la Mancha ha fracasado por completo, y segundo, que la defensa anti-aérea alemana ha causado grandes pérdidas al enemigo, gracias a su eficacia y a su vigilancia. El Mando británico se equivoca fundamentalmente si cree que la intervención de grandes fuerzas aéreas alemanas, en el frente del Este, ha dejado desguarnecidas las posiciones del Oeste.

La situación es análoga en lo

que se refiere al Mediterráneo Oriental, donde la aviación alemana ha bombardeado con gran eficacia las bases de Haifa y Aejandria.

Por último —termina diciendo— el hecho de que la Aviación alemana haya causado de nuevo pérdidas importantes a la Marina de guerra británica en el frente de Tobruk demuestra que la vigilancia de la aviación alemana sigue incansable en todos los frentes.

### Los herederos de una fortuna de 17 millones de pesetas

Comunican de Barcelona que con motivo del fallecimiento de doña Josefa Palazón, en la República Argentina, han de distribuirse entre sus parientes, que residen en España, 17 millones de pesetas que aquella ha dejado. El origen de esta opulenta señora era murciano.

### Almacenes de huevos, sancionados

Madrid, 26.—Por actos que han producido perjuicios graves al crédito de la Organización Sindical, han sido expulsados de la C. N. S. Angel Torres López y Vicente Rodrigo Chamorro, gerentes de la Sociedad de Almacenes de Huevo de Madrid y, asimismo, se acordó imponer una sanción consistente en represión pública a los miembros de la citada Sociedad, pasando el tanto de culpa a la autoridad militar y a la Fiscalía Superior de Tasas, así como a la Jefatura del Movimiento para su expulsión del Partido.

## HICIMOS MAL

(CONCLUSIÓN)

Para mis fraternales amigos María y Angel Leal.

María no contestó, allanándose a lo dispuesto por su amado sin que pareciera reproche su silencio, pero sintió que había fracasado en su propósito de satisfacer al que iba a ser su esposo.

Salieron los cuatro, y merendando se habló de la boda.

—Enrique quiere que sea en seguida, yo digo que es pronto casarse al terminar el plazo legal que se da a las viudas para contraer segundas nupcias, pero he pensado que si nos casamos al año de mi viudez tendría que ir de luto, pues este dura por el marido dos años y al casamiento no se debe ir enlutada.

—¿Vamos a esperar aún? ¿No ha sido larga la espera?

—Enrique, te ruego que esperemos. Ir enlutada al matrimonio es de mal agüero.

—Hace seis meses que murió tu marido, ¿vamos a esperar otro año y medio?

—Déjame, Enrique ir a tí, sin prejuicios que son todo lo convencionales que quieras, pero que han arraigado en nuestras costumbres, en nuestra vida, y sin esos prejuicios ya, démonos a nuestra ventura tan deseada.

—Hágase tu voluntad.

Pasaron los dos años tediosos, pero sin ansiedades para Enrique. En su casa de recio abolengo español, trabajando, terminó su nueva obra que tuvo resonancia grande. Por las tardes paseaba con su novia, y alguna que otra noche salía al teatro, ya que por el que dirán, Enrique no era recibido por María.

Fue la boda en la más rígida intimidad. Los padrinos, el abogado y su mujer; los testigos tres compañeros de Enrique, y después de una merienda cena, al tren, al viaje de novios por la madre Castilla en aquel otoño esplendoroso. Acueductos, murallas, castillos, trigales, todo despertaba en Enrique recuerdos de nuestra historia que su mujer escuchaba abstraída.

—Creo, Enrique, que has variado mucho. Aquel entusiasmo de antes por mí, me parece que se ha trocado sino en desvío en algo que se parece a indiferencia.

—¿Qué tontita eres mi María amada!

—Te observo, te estudio, y pienso que soy el fracaso de tu vida.

—Pero ¿por qué piensas tal cosa?

—Porque lo siento, porque lo palpó.

—No te oculto que tengo el alma cansada. He sufrido mucho en tan larga espera, y hoy que te he logrado, que eres mía para siempre, que he vencido de tus escrúpulos, descaenso, porque como dice un poeta

...¿qué más pueden hacer los vencedores que dormir al abrigo de la gloria?

—No; no soy tu gloria, soy tu fracaso, y si antes te decía «Hacemos mal», hoy te digo «Hicimos mal» en casarnos. No eres aquel, no eres el mismo. Hasta el hecho de darme una licencia marital para que yo administre mis bienes acusa tu desuñón.

—No. Tu eres rica, yo no soy pobre y no preciso administrarte porque eres cauta, y sé que no has de malgastar tu herencia, mucho más pensando en los hijos que lleguen.

—A los que querás más que a mí. No eres el mismo, estoy malhablada cerca de tí, hicimos mal en casarnos.

—El mismo, María, el mismo. Te amo fervorosamente, aunque a fuer de leal, he de decirte que ahora me asaltan pensamientos que antes desconocía. Al tenerte en mis brazos llega a mí la visión del otro hombre que te tuvo en los suyos. Al besarte, percibo que beso sobre los besos de otro hombre.

—¿Lo ves, Enrique, lo ves? Soy el fracaso de tu vida.

—No María. Te amo y esto pasará, descansaré. Antes que lleguen nuestros hijos, viajaremos por el extranjero y se disiparán las nieblas que invaden mi espíritu.

—Y mientras, mi amor está huérfano del tuyo. Hicimos mal.

—¿Qué hubiéramos hecho sin casarnos?

—Amarnos como antes. Lejos los cuerpos y las almas juntas.

—Eso no es amor, María.

—Ni esto tampoco, Enrique.

Vicente CASANOVA.

Junio—1941.

## LA GRAN EXPOSICIÓN DE BELLAS ARTES DE SANTIAGO DE COMPOSTELA

El acuerdo de la Sociedad Económica de Santiago, de celebrar en sus salones una Exposición de Bellas Artes y Artes Decorativas, representa un paso importantísimo para el fomento de la cultura artística en Galicia.

Nuestra Región es de las más pródigas en artistas, que alcanzaron merecidos lauros en todas las ramas del Arte, pero al lado de los que obtuviesen la gloria personal, existen muchos artistas, que por falta de oportunidades para que el público pudiera conocer sus creaciones, vivan ignorados por la carencia de estímulos como el que ofrece el certamen en las próximas meses de julio y agosto, tendrá lugar en Compostela.

La Exposición de este año, proyectada a título de ensayo, para que todos los años puedan los artistas gallegos contar en la misma época con aliante de exponer sus obras convirtiéndose en gran acontecimiento, que consolida definitivamente el propósito de la Sociedad Económica de ofrecer a los artistas regionales una ocasión anual de dar muestras al público de sus trabajos.

Los nombres de Sotomayor, Lloréns, Abelenda, Elvira Sanfiso, Juan Luis, Asorey, Bello Piñero, Villafñez, Mayer, María Corredoyra, Max Ramos etc., etc., —sería una enumeración demasiado larga citar a todos los que a la Exposición concurrán, todos ellos prestigiosos — son fiel exponente del gran relieve e importancia que el ensayo ha adquirido, para poder vaticinar que esta primera Exposición organizada por la Sociedad Económica de Santiago, inicia para la cultura artística en Galicia un período en el que los frutos habrán de ser positivos, adquiriendo cada año madurez más prometedora.

Para dar al acto la mayor extensión posible, en el aspecto artístico, Ingenio Montes, Angel del Castiello, el Padre Luis «Fernández, Jesús Carro, Sández Otero, el P. Miguales, Angel Gutiérrez Cabeza, Remuñán entre otros, pronunciarán en la Exposición conferencias sobre temas artísticos y musicales; ilustradas aquellas con proyecciones, y éstos con las colectividads filarmónicas y polifónicas, y los instrumentistas más famosos de Galicia.

La Sociedad Económica de Santiago merece el apoyo de toda Galicia, para la gran obra iniciada con su acontecimiento de este año; y los artistas deben poner a contribución todo su genio creador, al servicio de la entidad que para honrarles como se merecen, pone en juego todos cuantos medios están a su alcance.

Era indispensable reunir periódicamente las creaciones de los artistas gallegos, que por carecer de ocasión y de lugar propio, se veían obligados a celebrar pequeñas exposiciones individuales, en las que nunca pueden las obras ser admiradas con la perspectiva que les proporciona la amplitud especial necesaria, y la adecuada instalación, para su más apropiada luminosidad, obtenida técnicamente. Este vacío vino a llenarlo la Sociedad Económica de Santiago.

UN ARTISTA.

### Canción

Al molino del amor alegre la niña va, a moler sus esperanzas; quiera Dios que vuelva en paz. En la rueda de los cielos el amor muele su pan, que desmenuza la harina y la sacan caudal. Ríson sus pensamientos, que unos vienen y otros van, y apenas llegó a su orilla cuando así escuchó cantar: Barbolecios hacen las aguas cuando ven a mi bien pasar. Cantan, brincan, bullen y corren entre conchas de coral. Y los pájaros dejan sus nidos, y en las ramas del arrayán vuelan, cruzan, saltan y pican torongil, mostia yazahar. Los bueyes de las sospechas el río agotando van, que donde ellas se confirman pocas esperanzas ha. Y viendo que a falta de agua parado el molino está de esta suerte le pregunta la niña que empieza a amar: —¿Molino, por qué no mueles? —Porque me beben el agua los bueyes. Vió al amor lleno de harina moliendo la libertad de las almas que atormenta y así le cantó al llegar: —Molinerito, sois amor, y sois moleador. —Si lo soy, apártese, que le enharinaré.

T. de M.

### LA GUERRA EN EL MAR

Nueva York, 26.—En los medios marítimos de esta capital se anuncia que el transporte griego «Rocos Vergottis», de 5 600 toneladas, ha sido hundido en el Norte del Atlántico.

Llevaba a bordo material de guerra destinado a Inglaterra.

Angora, 26.—La radio turca informa que un submarino de nacionalidad desconocida torpedeó y hundió al barco turco «Rifha», ocupado por 200 pasajeros. Tan sólo un bote salvavidas pudo ser lanzado al agua, y en él se han salvado 28 personas.

El barco, que se partió en dos al ser torpedeado, llevaba a bordo algunos oficiales de la marina turca, los cuales se dirigían a Londres.

Los Gobiernos alemán e italiano habían sido informados del viaje del «Rifha», cuya primera escala era Alejandría.

Lisboa, 26.—Catorce supervivientes del mercante noruego «Ranelps», que navegaba al servicio de Inglaterra, han llegado a Figueira de Foz. Este barco se encontraba en ruta de Londres a Nueva York, y fue torpedeado el 12 del corriente.

### Manifestaciones del Sr. Ximénez de Sandoval

Madrid, 26.—Al recibir en la tarde de hoy a los representantes de la prensa nacional y extranjera, el señor Ximénez de Sandoval, jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Asuntos Exteriores, les manifestó: Como ya indiqué la otra tarde, son muchos los hombres de España que anhelan formar en las filas de la cruzada contra la Rusia soviética, emprendida heroicamente por el Ejército alemán con la colaboración de las juventudes en armas de Finlandia y Rumanía. Desde que se tuvo conocimiento de la decisión del Eje de atacar a la USSS, no cesan de llegar al señor ministro de Asuntos Exteriores y presidente de la Junta Política de la Falange, cartas y telegramas solicitando el honor de formar en las primeras filas combatientes. Jerarquías nacionales, provinciales y locales del partido, excombatientes, camaradas de la Milicia, del Sindicato y del Frente de Juventudes rivalizan en entusiasmo y generosidad ofreciendo a la causa de la civilización que representan el Eje y sus aliados la repetición de la conducta valerosa de nuestros soldados durante nuestra Cruzada. Puede afirmarse que el país entero consciente del veredicto de culpabilidad dictado el martes por el ministro de Asuntos Exteriores pide clamorosamente la ocasión de vengar a sus caídos marchando con los viejos y gloriosos uniformes del A. Cázcar, Madrid o Ebro y codo a codo con sus camaradas alemanes a atacar al principal responsable de nuestra guerra civil. No es necesario subrayar la satisfacción que en el Gobierno causa esta esperada actitud española de plena identificación con el pensamiento expresado por el señor Serrano Suñer durante la manifestación del día 24.

### Grandiosos actos en honor de Francisco Pizarro

Trujillo, 28.—Conmemorando el cuarto centenario del fundador de Lima, se han celebrado en esta ciudad, diversos actos organizados por el Consejo de la Hispanidad, en memoria de Pizarro.

De todas las ciudades extremas llegaron representaciones y también se hallaban representados el Caudillo y los ministros del Ejército, Marina y Aire, las Embajadas diplomáticas suramericanas, el Nuncio de Su San-

NO SE OCULTA que los géneros que ofrece LA COMERCIAL, son de calidad y económicos.—Rúa Nueva, 1

JOSITA HERNAN y RAFAEL DURAN



Hoy debut de la Compañía de Comedia en el Principal

Hoy hará su presentación en el escenario del Principal, la magnífica Compañía de Comedias que dirigen los aplaudidos astros del cine español, JOSITA HERNAN y RAFAEL DURAN...

idad y otras personalidades y jerarquías.

Fuerzas militares y de Falange rindieron honores a las autoridades y a la Legación del Perú.

En el Ayuntamiento fué colocada sobre un paño de hombros cedido para este acto por el Monasterio de Guadalupe, la espada del conquistador...

El catedrático de la Hispanidad, señor Halcón, bajo acta, hizo entrega al ministro plenipotenciario del Perú, de la espada de Pizarro...

Firmaron el acta de entrega de la espada el ministro del Perú y el catedrático de la Hispanidad.

Madrid, 26.—Con motivo del cuarto centenario de Francisco Pizarro, el catedrático de la Hispanidad, don Manuel Halcón...

FÚTBOL

No quise creer un rumor que corría entre los aficionados al fútbol de un próximo encuentro entre los dos primeros Clubs de esta localidad...

—Pues se debe a que el partido es a beneficio de los jugadores y esperamos que la afición, que tantas muestras nos dió siempre de buenos aficionados...

—Todos cuantos jugadores de fenderon los colores del Club, han renovado sus fichas.

—Si tenemos algunos más que ya se sabrán oportunamente.

—Esperamos que la afición sabrá comportarse bien en el campo, pues no es un partido de campeonato sino a beneficio...

—Tenemos pensado algo para las fiestas; depende de como se pongan las cosas...

—Por hoy no te digo más; otro día que me cojas de mejor humor.

No quise continuar por no serle molesto y no he tenido más tiempo que llegar a la Redacción...

Nota de los Clubs «Santiago» y «Compostela».—Se pone en conocimiento de los señores socios...

Por eso, hoy al verle encumbrado en la tribuna docente que aun guarda la tradición y la prosapia de la complutense Alma Mater...

Cuando sus primeras oposiciones a Catedras le llevaron a la Universidad de Murcia, y su prestigio le llevó después a la de Barcelona...

Con igual intención se celebrarán todas las Misas el día 29 en la iglesia del Sagrado Corazón (San Agustín).

El viudo, Andrés Penas Portas; hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás parientes RUEGAN la asistencia a estos sufragios...

Santiago, 27 de junio de 1941.

Salón Teatro

MAÑANA La pareja inimitable WILLIAM POWELL y RUSALIND RUSSELL en el film de los éxitos más brillantes y reiterados Código Secreto EN ESPAÑOL Sensacional Noticiero UFA

Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, donde formó su espíritu el joven catedrático de la Central.

NOTICIAS

Laber positiva es la que realizan en el Camino Nuevo agentes de la autoridad. Los órdenes del señor Alcalde accidental, don Fermín Zelada Varela...

Insinuamos, en anteriores notas, la posibi-idad de escamotear pescado, por lo que requerimos atención en el instante de llegar la camioneta de Muros. Fue ayer, precisamente, cuando un cabo de la Policía Urbana escoltó, con otro agente, el traslado de la mercancía a los puestos de venta.

—Para recoger documentos que les interesan, deben presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento, Luis Decampo Sánchez, Manuel Fandiño Arnau, Serafín Otero Barcia, Ángel Aldrey Vigo, Eduardo Budiño...

—Al maestro que fué de la escuela de Mayanca, en Ojeiros, don José Pérez Brey y al de El Seijal, también en Ojeiros, se les impuso en virtud de expediente como sanción, la suspensión de empleo y sueldo por dos años...

—Mañana, día 28, a las diez de la mañana, tendrán lugar los ejercicios para oposición de cinco Matriculas de Honor de la asignatura de Microbiología Médica.

—Mañana, día 28, a las diez de la mañana, tendrán lugar los ejercicios para oposición de cinco Matriculas de Honor de la asignatura de Microbiología Médica.

—Se ordena a todas las afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se presenten mañana sábado, a las ocho y media en punto, en el local social, para asistir a la Oración de los Caídos.

—La Junta provincial de Primer Enseñanza de La Coruña acordó nombrar, con carácter provisional para las Escuelas que se indican, a los siguientes maestros: Doña Purificación Varela Curbera...

—Se ordena a todas las afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se presenten mañana sábado, a las ocho y media en punto, en el local social, para asistir a la Oración de los Caídos.

—Encarga el señor Gobernador civil a los agentes dependientes de su autoridad vean de averiguar el paradero de José Fernández Vidal, de 24 años de edad, que se encuentra enfermo, ya que sufre frecuentes desvanecimientos, que desapareció de su domicilio de Boiro, vestido con pantalón azul marino, chaqueta cañista y zapatillas de paño, azules.

También encarga la detención del menor Antonio Fernández

Cutiérrez, de 14 años, que desapareció del domicilio de sus padres, calle de Hércules (La Coruña) Las señas del referido menor son: estatura proporcionada a su edad, viste mono y cazadora azul de color café, respectivamente, va descalzo y calzado con alpargatas de piso de goma, negras, tiene el pelo castaño y ojos azules.

—Con la brillante calificación de sobresaliente aprobaron el primer año de solfeo en la Sociedad Económica de Santiago, las angelicales niñas de Padrón Angela y Carmen Pérez Rey, hijas y nietas de nuestros amigos los acreditados industriales don José Pérez y don Estanislao Pérez Artime; a las estudiosas criaturas las felicitamos, lo mismo que a sus padres y abuelos.

—Ocurrió en la playa de Los Placeres, un sensible accidente del que fué víctima el maestro guarnicionero del Regimiento número 29 de Artillería de guarnición en Pontevedra, Vidal Ortiz de Urbina y Ruiz de Larrea, de 21 años, natural de Arriago, (Vitoria).

El joven militar había salido a las cuatro de la tarde del cuartel de Campolongo, para bañarse según su costumbre, en la playa de Los Placeres.

Varias personas le vieron arrojarle al agua provisto de su correspondiente bañador, pero más tarde vieron flotar su cadáver y procedieron a traerlo a tierra.

Al parecer el infortunado Vidal, debió de haber sufrido una congestión.

—Con sobresaliente en todas las asignaturas y Matrícula de Honor, ha obtenido en la Universidad Central el grado de Doctor en Medicina y Cirujía, el distinguido y aventajado alumno que ha sido de esta Facultad don Víctor José González Peón, al que enviamos nuestra más efusiva felicitación, extensiva a su padre nuestro buen amigo don Víctor González Alvarez.

—Para recoger documentos que les interesan, deben presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento, Luis Decampo Sánchez, Manuel Fandiño Arnau, Serafín Otero Barcia, Ángel Aldrey Vigo, Eduardo Budiño, Vicente Pereira Cores, Ramón Bello Antelo, Luis Méndez Giráldez, Carlos Briones Varela, José García Guerra, Manuel Eibes García, Manuel Paz Lamas Romualdo Sánchez Conde.

—Al maestro que fué de la escuela de Mayanca, en Ojeiros, don José Pérez Brey y al de El Seijal, también en Ojeiros, se les impuso en virtud de expediente como sanción, la suspensión de empleo y sueldo por dos años, siéndoles de abono para su cumplimiento el tiempo de suspensión provisional, traslado forzoso fuera de la provincia, con prohibición de solicitar cargos directivos y de confianza en instituciones culturales y de enseñanza.

—Procedente de Madrid llegó anoche a Santiago el inteligente profesor de la Universidad Central y Secretario Asesor del Ministerio de Asuntos Exteriores don José María Castroviejo Bano Cicerón, a quien tuvimos el gusto de saludar.

—La señorita de La Coruña Inés Lastres García terminó en nuestra Universidad la carrera de Farmacia, y su hermano Juan la de Derecho.

—Se ordena a todas las afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se presenten mañana sábado, a las ocho y media en punto, en el local social, para asistir a la Oración de los Caídos.

—La Junta provincial de Primer Enseñanza de La Coruña acordó nombrar, con carácter provisional para las Escuelas que se indican, a los siguientes maestros: Doña Purificación Varela Curbera, para Trajeito (Dodro); don Serafín Rosende Purriños, para Piñeiro, en Ames; don Julián Sánchez Bueno, Tiobre (Betzanos); don Antonio Martínez González, para Ardemil, número 1, en Ordenes; don José Pérez

CAPITOL - La pantalla de los éxitos

MAÑANA SÁBADO DE GALA MONUMENTAL ESTRENO 1941 de la magnífica creación del divo de la ópera flamenca

ANGELILLO realizada en los estudios americanos, grandiosa y espectacular superproducción

La canción que tú cantabas

Con ROSITA CONTRERAS La más bella y emotiva de las películas musicales. Bellas canciones—Deliciosas melodías—Apasionante argumentación

Brey, para San Julián de Sales, en Vedra; don Leopoldo Velvé Bueno, para Oca, en Coristanco; don Alfredo López González, para Bayo, en Zás y don Alfonso Liste Naveira, para Sollans, en Teo; debiendo posesionarse de dichos destinos dentro del plazo de diez días laborables.

Para conocimiento de los señores oficiales-maestros se transcribe a continuación el texto de un telegrama de la Dirección General de primera Enseñanza, «Firmada orden colocación oficiales maestros se verificará próximo día 30 elegirán escuela provincia vacantes incluso servidas por ex combatientes y ex cautivos».

—Ingresó en el Gran Hospital, Antonio López Vázquez, de 65 años, vecino del lugar de San Lázaro, presentando una herida por desgarrar en la cabeza, probable fractura del maxilar superior y heridas en el párpado superior del ojo derecho, calificadas de pronóstico grave. Fué atropellado en el citado lugar por un auto de turismo.

—Mañana llegarán a nuestra ciudad, los alumnos del cuarto curso de mecánica y electricidad de la Escuela de Trabajo de La Coruña.

Aquí visitarán la Escuela de Trabajo y otros Centros y monumentos, siguiendo a Padrón, donde visitarán la fábrica de lámparas eléctricas, continuando al Tambor Noya, para ver los importantes saltos de agua que allí existen para la conducción de energía eléctrica a La Coruña.

—Relación de sanciones impuestas por la Fiscalía provincial de Tasas:

A Manuel Castiñeira Alvarez, de Santiago, Basquiñou, 79, dos mil quinientas pesetas; y a José Taboada Mella de Santiago, Cuesta Nueva, 22, mil, por compra de maíz a precios superiores a la tasa y transporte ilegal del mismo.

Tres mil, y cierre del establecimiento durante tres meses a Rosalía Cabada, comerciante, de Padrón, por no tener reglamentariamente marcados los géneros con el precio de venta al público.

Dos mil, y cierre del establecimiento durante tres meses a Santiago Gradaille Vilaboy, industrial de El Ferrol del Caudillo, Carretera de Castilla, 102, por venta de tocino y tabaco a precios abusivos.

Mil, y cierre del establecimiento durante tres meses a Benigna Fernández Piñón, comerciante de El Ferrol del Caudillo General Franco, 21, por venta de patatas a precios superiores a la tasa.

Mil, a Víctor Vázquez Paredes, de La Coruña, Santa Catalina, 12, por venta de anilina a precios superiores a los señalados.

Dos mil, y cierre del establecimiento durante tres meses a Petra Sabio, comerciante, establecida en San Andrés, 123, de La Coruña, por venta de quesos a precios superiores a la tasa.

Dos mil, a José Trillo Leis, de Merejo (Mugia), por venta de maíz a precios superiores a la tasa.

Dos mil, y cierre del establecimiento durante tres meses a Valeriano Mucharaz Sanz, comerciante de La Coruña, Plaza Pontevedra, 25, por venta de papel parañinado a precios abusivos.

Dos mil, a Antonio Bregua Monelos, de La Grela, y de mil, a Gabriel Alvedro Moure, de La Moura, por transporte ilícito de maíz.

Mil, a Francisco Costoya Segade, industrial de La Coruña, Montño, 74, por elaboración de pan con harinas no autorizadas; se le cierra el establecimiento durante tres meses.

A Ricardo Rivera Roibal,

La Reguladora de Santiago - PESCADOS SAN MARTIN - Plaza de Abastos

Servicio a domicilio, Cuarteles, Sanatorios, Fondas, Casas de Huéspedes y Conventos. Precios especiales Señoras: Comprando en esta Pescadería se economiza dinero. Central: LA CORUÑA. Sucursal: VIGO. Vizcaya, 4.—Teléf. 1762. Boisa del Berbés—Teléf. 2445.

cuatro mil pesetas, y cierre de su industria durante tres meses; a Antonio Gómez Castro, tres mil, y cierre durante igual período; y a José Martínez Corral, mil, por transporte ilícito de cereales; los tres son vecinos de Perillo (Fene).

Además se les sanciona con la incautación de la mercancía objeto de la infracción y prohibición de ejercer el comercio durante tres meses.

ULTIMAS NOTICIAS

Hungría se considera en guerra contra la U. R. S. S. Budapest.—Un comunicado oficial hace público que después de los ataques injustificados efectuados recientemente contra Hungría, el Gobierno considera que en el país existe el estado de guerra contra Rusia.

Comentarios de la Prensa Italiana Roma.—Los periódicos italianos dedican grandes espacios a comentar la marcha de fuerzas nacionales para combatir en unión de los alemanes al enemigo común: Rusia.

Apiauden esta decisión y recuerdan que se hizo igual cuando la guerra en España contra los rojos.

Predicciones sobre la actual guerra Estambul.—Un conocido político turco publica unas declaraciones en un diario en las que dice que el fin de la guerra se producirá en breve.

Añade que seguramente dentro de 48 horas se podrán hacer predicciones exactas sobre el resultado final de la contienda contra Rusia.

El grupo nacional se reúne Tokio.—Los jefes del grupo nacional japonés constituido por prestigios militares, se han reunido para tratar del conflicto mundial.

Acordaron elevar una petición al gobierno para que se tomen las medidas urgentes para la eficaz defensa de la nación.

Con tal motivo se entrevistaron con el Príncipe Konoye, quien después fué a la residencia del Emperador para dar cuenta de estas peticiones.

El Embajador alemán visita a Matsukata Tokio.—El Embajador alemán en Tokio visitó esta mañana al ministro de Asuntos Exteriores del Japón señor Matsukata con quien conferenció extensamente.

Actividad diplomática Washington.—El Embajador británico en los Estados Unidos fué recibido por el ministro de Asuntos Exteriores de este país, conversando ambos ampliamente sobre el desarrollo de la guerra.

Fuerzas que intervienen en el frente ruso Nueva York.—Un periódico norteamericano dice que los rusos disponen de menos de la mitad de aviones que Alemania. En cuanto a carros de asalto dice que los tiene en mayor cantidad el Ejército rojo, pero que en los recientes combates se ha demostrado la ineficacia de éstos.

El número de hombres que luchan en ambos bandos los deja en cinco millones.

La lucha en Africa Roma.—En un comunicado oficial se dá cuenta de que los bombarderos han continuado actuando para la defensa de la plaza de Tobruk.

En Africa Oriental fueron rechazados varios ataques enemigos.

Acompañando a la reina de Noruega Washington.—El Presidente Roosevelt, salió con dirección a determinado punto norteamericano, acompañando a la reina Marta de Noruega y a sus hijos.